

IXODES LORICATUS NEUMANN EN URUGUAY

POR EL

DR. KURT WOLFFHUGEL

La fauna parasitaria en general va paralela con la distribución de sus huéspedes; de manera que no es extraña la existencia en Uruguay de una garrapata *Ixodes loricatus* NEUMANN, qáe ya se conoce en el Brasil, en la Argentina y en el Paraguay, como parásito de las comadreas (Marsupialia). Una vez fué encontrado en un mono (Ateles) en México esa garrapata: debo mi material a la amabilidad del infatigable Protozoólogo Ricardo Thomsen, que lo había encontrado el 16-V-1922, sobre la comadreja colorada *Didelphys crassicaudata* ♀, en su estancia La Selva, Paso de la Arena, Departamento de Montevideo.

Una hembra estaba fijada cerca del margen de una oreja; machos y hembras en las partes anteriores del cuerpo.

El macho es pardo, apenas con tinte rojizo, con rodete blanco alrededor del scutum largo y bien estrecho. La hembra es de color plomo con scutum y patas pardas. Scutum sin dibujo.

Hasta ahora se conoce esta garrapata de los siguientes marsupiales.:

Didelphys quila Turm. Brosie *D. aurita* E. de S. Paulo Brasil. *Microdidelphys sorexi* (j) Rrio Grande do Sul, sin indicación del huésped de Buenos Aires, sin indicación del huésped de la Tierra del Fuego, sin indicación estancia Cooper Paraguay y de *Otetes melanochocrus*, Tabasco de la Frontera, Mexico.

Para la bibliografía, véase:

1911. *Nuttal*, George H. and Warburton, Cecil: «Ticks, a monograph of the Ixodoidea, Part II, Ixodidae». Cambridge pp. 266-270.

1918. *Aragao*, Henríque de Beaurepaire: «Notas Ixodidológicas».—Revista de Museu Paulista, T. XI Sao Paulo pp. 404, 495.

